

## Совершенствование правового регулирования вывозных пошлин на углеводородное сырье в контексте международных договоров России

**Моторина Анна Алексеевна,**  
аспирант Финансового университета  
при Правительстве Российской Федерации (Финуниверситет), **Financial University**  
motorina\_anya@mail.ru

В настоящей статье рассматривается возникновение и развитие вывозных таможенных пошлин на углеводородное сырье (нефть, нефтепродукты и газ). Правовое регулирование вывозных таможенных пошлин осуществляется преимущественно на наднациональном уровне в рамках Договора о Евразийском экономическом союзе и двусторонних межправительственных договоров. Также автором рассматривается данная проблема в соответствии с правилами Всемирной торговой организации и Договора к Энергетической хартии.

**Ключевые слова:** вывозные таможенные пошлины на углеводородное сырье, Таможенный кодекс ЕАЭС, временное периодическое таможенное декларирование, фонд, нефтегазовые доходы бюджета.

### Improving the Legal Regulation of Export Duties on Hydrocarbon Raw Materials in the Context of International Treaties of Russia

**Motorina Anna A.**  
Postgraduate Student of the Financial University  
under the Government of the Russian Federation (Financial University)

This article examines the emergence and development of export customs duties on hydrocarbon raw materials (oil, oil products and gas). The legal regulation of export customs duties is carried out mainly at the supranational level within the framework of the Treaty on the Eurasian Economic Union and bilateral intergovernmental agreements. The author also discusses regulation in accordance with the rules of the World Trade Organization and the Dohovar to the Energy Charter.

**Keywords:** export customs duties on hydrocarbon raw materials, the Customs Code of the EAEU, temporary periodic customs declaration, fund, the oil and gas budget revenues.